

**Résumé :** Un décret de la cité crétoise de Lisos atteste le nom de mois Φυλαῖος, qui correspond avec la variante ionienne-attique Φυλαιών du calendrier d'Iasos en Carie. Les fêtes des \*Φύλαια étaient vraisemblablement une célébration où tous les membres des tribus de la cité se réunissaient annuellement dans un culte collectif, peut-être pour commémorer ensemble les héros de toutes les *phylai*. Cette hypothèse trouve un parallèle dans le culte collectif des Éponymes des dix tribus athéniennes. De manière similaire, l'analyse de quelques noms de fêtes, qui sont devenues éponymes de plusieurs mois du calendrier des diverses cités grecques, confirme que, en dehors des tribus, d'autres groupes civiques ou religieux jouaient un rôle fondamental dans certaines célébrations annuelles.

**Abstract:** A decree of the Cretan city of Lisos attests to the month name Φυλαῖος, which corresponds with the Attic-Ionic variant Φυλαιών of the calendar of Iasos in Caria. The festival of the \*Φύλαια was likely a celebration where all members of the tribes gathered annually in a collective cult, perhaps to commemorate together the heroes of all *phylai*. This hypothesis finds a parallel in the collective cult of the Eponyms of the ten Athenian tribes. In a similar way, the analysis of some names of feasts, which became eponyms of some months of the calendar of the various Greek cities, confirms that, apart from the tribes, other civic or religious groups played a fundamental role in some annual festivals.